

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De 9 á 8 y de 3 á 6.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10
CÉNTIMOS SEMANALES

Negocios escandalos

No nos explicamos por qué no se miran con la atención debida las cosas de Marruecos en lo que concierne á los grandes negocios que realiza la Compañía Colonizadora en aquellas tierras, que tantos sacrificios cuestan á España.

La atención está sólo fija en la acción militar, parece que aparte los movimientos de nuestras tropas, lo demás no tiene importancia; siendo así que, fuera de los hechos de armas, hay cosas de gran trascendencia, pues crean derechos para el día de mañana.

La compañía Colonizadora ha adquirido muy cómodamente los terrenos del Garet, realizando un negocio escandaloso. Quedóse con grandes extensiones de tierra y además sobrepreciadas por un ferrocarril.

La Colonizadora, para adquirir los terrenos del Garet, no tuvo que hacer más que entenderse con unas pocas familias nómadas, tratando de legalizar así el aspecto económico del negocio.

Los nómadas no se sublevaron porque están acordonados por nuestras tropas. De modo que la Compañía Colonizadora podrá disponer de vastas extensiones de territorio y disfrutar de ellas con entera seguridad, manteniendo España un ejército permanente allí para garantía de los intereses de la Compañía explotadora.

¿Qué derechos compró y revende la Compañía Colonizadora?

¿Pueden darse como cosa seria contratos celebrados con gentes errantes que casi carecen de personalidad?

Precisa aclarar punto tan importante.

Precisa saber si los derechos adquiridos por la Compañía Colonizadora eran legítimos.

La ocupación militar sabido es que respeta siempre la propiedad privada. De hacerse con ésta ya se encargan empresas poderosas co-

mo la Compañía Colonizadora de podemos víctimas ser. Para éstos Africa,

¿Cabe mayor escándalo?

Crónica

El perdón

¡Es tan agradable! La ley de amnistía nunca nos parece demasiado amplia. Inútilmente el Gobierno se parapeta tras las trincheras de su responsabilidad, de sus deberes sagrados: si la justicia y las leyes se infringen impunemente, si su acción ha de resultar ineficaz, si la clemencia ha de inutilizar toda sanción, preferible sería prescindir de códigos y de justicia. Simulacros de castigo, no.

Pero es indudable, que admitido el indulto, la amnistía, el perdón para unos delitos, no concederlo para otros nos parece crueldad. Ciertamente no todos los delitos son iguales, pero todos se castigan con igual pena. La justicia, en teoría por lo menos, equitativa, da á cada cual lo merecido.

El perdón no es justicia: es olvido, es generosidad. Sin embargo, este olvido y generosidad en los hombres no son nunca absolutos. Nuestro egoísmo juega en ello el principal papel. Indultamos por reflexión y según el miedo que sentimos. Generosidad para aquellos delincuentes cuya maldad no nos aterroriza; si reinciden ó si por efecto de la impunidad otros les imitan, tal día hará un año. Inflexibilidad para aquellos cuya perversidad nos intranquiliza. «No, no; esos hechos no deben repetirse». Así, guardamos más rencor al ladrón y al estafador que al asesino. No se asesina, salvo casos raros, por gusto, no es el asesinato una profesión; pero profesión es el robo, la estafa, el timo.

De ahí nace la distinción que hacemos al perdonar. ¿Delitos pasionales políticos, sociales? Muy bien: indulto, amnistía; la generalidad de los hombres se cree á salvo de ellos. Dudamos en perdonar aquellos delitos de que todos solemos y

podemos víctimas ser. Para éstos ejemplaridad.

Entre los primeros, sin embargo, hay uno cuya especial naturaleza no se aprecia debidamente. El señor marqués de Valdeterrazo lo ha señalado con gran oportunidad. Los delitos electorales. El señor Marqués pidió que no se incluyeran en la ley de amnistía. El señor Marqués fué objeto de una rechifla general.

Lejos de mi ánimo pensar que si los señores diputados sienten tanta benevolencia para con esta clase de delincuentes es por gratitud. No: ninguno de ellos alienta á tales criminales, ni pidió, aceptó ó toleró el concurso, de los valientes y matones, de los que rompen urnas, escamotean actas, organizan ruedás, votan cien veces, falsifican documentos, etc.

No, no; los políticos españoles triunfan y gustan de triunfar con entera legalidad. Tanta fe tienen en su valor y su prestigio que ni siquiera sientan el temor de que sus adversarios puedan vencerles usando de tales artes.

Quieren y otorgan la amnistía de buena fe y por sencilla generosidad.

Pero no hay duda que, contra todos, el Marqués tiene razón. Por su transcendencia, quizás no hay delito más pernicioso que este delito electoral. Basta considerar que la función del diputado es la más importante de un país. El diputado hace la ley, es la piedra fundamental de todo el edificio. A un buen Parlamento corresponde una organización perfecta del país. Es lógico, pues, que no hay nada tan sagrado é importante como la legalidad y el orden electorales. Viciado esto, se vicia todo lo demás.

La tolerancia y magnanimidad en esto resultan tanto más lamentables cuanto contribuyen á alejar de las urnas al verdadero elector.

En España tenemos la convicción de que el votar es inútil. Si á más de inútil resulta peligroso ¿cómo queréis que nos decidamos á ir á votar?

Yo propondría una solución armónica: En vez de perdonar, no castigaría á esos delincuentes; pero les encerraría á todos, como se hace con los quincenarios, mientras durara un periodo electoral.

Max.

Vuela que vuela

¿Por qué sales, paloma inocente, dejando tu nido en la aldea,

y buscando la muerte en los campos vuela que vuela? (pos

¿Por qué dejas tus tiernos pichones

y te lanzas andar á la sierra sorteando peligros sin cuento

vás vuela que vuela?

¿Por qué cruzas sin miedo los prados

donde cien cazadores te esperan, tú alegre, y sin hacerlos caso,

vás vuela que vuela?

Vuelve, paloma de albo plumaje, vuelve y cruza el espacio ligera;

vuelve ya, antes que cien perdigones tu pecho te hieran. (nes

Tiende ya tu raudo vuelo paloma y con grandes cuidados regresa,

que estoy viendo que la muerte imitadora te espera. (pia

Remonta tu vuelo cautelosa, deja los riscos, deja las peñas,

que no quiero que en tus alas blanca la sangre se vea. (cas

R, Mateo Gil,

Ironías...

El sable roto

—Os digo en verdad, que es completamente imposible la vida en las circunstancias actuales. Aquí donde me veis, necesito para mañana 50 pesetas para obsequiar á mi Inocencia: con todas las de la ley.

—¿Y qué vas á hacer?

La cosa más sencilla del mundo. Venga papel y pluma, y podeis daros por invitados á la juerga.

Sr. Capitán del Castillo de las desdichas. — San Fernando de la Explanada.

Ilustre soldado:
Para ¡la salvación de la Humanidad!

dad, necesito 50 pesetas, que dentro unos minutos irá a retirar el ordenanza de la redacción.

De usted aftmo.

Frasco de goma, redactor de la Vida Menuda.

Han pasado algunas horas.

—Es usted un animal.

—Y usted un salvaje.

—¡Valiente mamarracho!

—Yo soy un caballero.

—Mañana lo veremos. Tome mi tarjeta

—Ahi va la mia.

Me parece amigos míos que si la suerese no me protege, será este el último ágape que nos engullemos a la salud de los tontos. Sabed que acabo de tener un encontronazo, y de resultas un desafío.

—¿Y quién es tu contrincante?

—No lo sé. He aquí su tarjeta.

Enrique de Trastamara, Capitán de carteristas, aspirante a Concejal, y director de «Puñalada trapeira».

—¿Pero por qué has aceptado?

—No hubo más remedio. ¡Ante toda la «dignidad» profesional del periodismo. Al darme su tarjeta le entregué la mia, y por cierto que casi hago el ridículo, pues no tenía más que una tarjeta, y... ¡gran Dios!

—¿Que ocurre?

Que la tarjeta está aquí. ¿Qué habré dado yo a ese energúmeno en vez de la tarjeta? ¡Oh! ya caigo. Le he dado el billete de 50 pesetas.

—Eso pronto se arregla. Vas, se lo pides, y aquí no ha «pazao ná».

—¡Quién! ¿yo? que vaya Rita.

¡Cualquier «día» me dejo yo arrancar un colmillo por tan poco dinero!

Sintierra

A la Industria y Comercio

El director de la «Guía Comercial e Industrial de Alicante y su provincia» don César Oarrichena, llama la atención de los comerciantes e industriales, sobre un sujeto que recorre los establecimientos dando «sablazos» a pretexto de cobrar anuncios que dice publicados en dicha «Guía».

El señor Oarrichena advierte a los interesados que no paguen ningún anuncio sin la presentación del contrato del mismo.

Picotazos

Ayer tarde reuniéronse dieciseis concejales en el Ayuntamiento, para «discutir» y aprobar los presupuestos municipales.

Buena, para eso era la reunión, pero aquello pareció más propio una velada necrológica.

¡Había que ver al señor Gadea, ponerse más fúnebre, que una crónica de Aristarco!

Y menos mal que Enrique Ferré, soltó un repertorio de sentimentalismo, con frases ahogadas por la pena, que hizo quitar el mal sabor del fúnebre discurso del otro, y dar ocasión para que se levantara la sesión, dejando los presupuestos ocho días sobre la mesa.

!...Y por las mejillas pálidas, resbalaron unas «perlescás» lagrimas!

Yo, «Don Procopio», con cédula personal, el más modesto de los que escriben para esta hoja impresa, me tomo la libertad, (porque la libertad se toma, no se pide) de rogaros, en nombre de mis compañeros, que nos perdoneis por la «bromita» que ayer os gastamos.

¿Que qué «broma» era? ¡Anda, leñe! Pues lo de la captura del «Pellicoco».

¿Pero es que se habían creído que era verdad? No hombre, nó. Fue una «inocentada» para distraeros, y hacerós «rabiár» un poco.

Han vuelto ha subirse los huevos.

Y la verdad es que ignoramos el fundamento de esta alza.

¡Hay tantas gallinas en España!

Don Procopio.

Escarpia

¿Quién es Escarpia?

El personaje que voy a presentar a ustedes, no es el fatidico barón Scarpia de «Tosca». Este es otro, que sin ser barón, es tan funesto como el que mandó fusilar, por celos, a Cavaradosi en el castillo de San Angelo.

Mi Escarpia es ahogado, es concejal y es director de un periódico titulado «La Noche» que se publica al amparo de unos cuantos descendientes de nuestros más famosos caballistas.

Además de estos títulos profesionales, Escarpia es una eminencia en la Esgrima. La espada francesa; el florete italiano; la pistola española, y el sable argentino, son armas que en su mano hacen temblar al más valiente; sobre todo con el sable. En Puenos Aires era conocido por el REY DEL SABLE.

El día que Escarpia se levanta sin un cuarto, artículo al canto, bombo al canto, y unos cuantos «francos», algunas monedas «rojas» ó unas pesetas monterillescas caen de canto en el chaleco de mi Escarpia.

Montañas inmensas se podrian formar con las cuartillas que se han escrito contra este pozo de inmundicias. Pero él, Escarpia, siempre dió la callada por la respuesta, y sólo una vez se defendió diciendo que tenía la EPIDERMIS muy dura.

Para Escarpia, no existen leyes. Ni las escritas por los hombres, ni las de la Naturaleza, ni las Humanas son respetadas. Lo mismo escribe contra un hombre honrado por dos miserables duros, que pone en las nubes al más desvergonzado político.

Como á embustero, es el colmo. Si se lo pagan un poco regular, es capaz de decir que á su periódico le cuesta una millonada al año el servicio telegráfico, aunque todos estén cansados de saber que todos son recortes y más recortes.

Si algún día ambicionara Escarpia un destino oficial y para ello fuera necesario irse con los carlistas y sacrificar á los que tanto debe, tened todos por seguro que Escarpia no titubearia un segundo, pues él, Escarpia, nunca ha tenido ideales, y el que por un destino reniega de la política de sus padres, es capaz de vender la túnica de Jesucristo por unas monedas de cobre.

Como enamorado, es Escarpia un tenorio de cnerpo entero. Lo mismo enamora princesas bodegonarias, que intenta violar á humildes lavanderas, aunque no siempre sale bien de sus conquistas.

Este es mi Escarpia, al que nos de su nombre verdadero, le regalamos un par de tijeras para su defensa.

Tántalo

Sucesos

Niño atropellado

Ayer tarde en la calle de Pi y Margall, fué atropellado por un coche de propiedad particular un niño llamado José Baldó.

Conducido por algunos transeuntes á la Casa de socorro, los facultativos de guardia le apreciaron una contusión con erosiones en el miembro inferior derecho y conmoción visceral calificada esta última lesión de pronóstico reservado.

En una camilla fué trasladado el herido al Hospital provincial.

¡Esos perritos!

En el mismo benéfico establecimiento, fué asistido Juan Ramón Martínez, de una puntura en el dedo medio de la mano derecha, herida causada por mordedura de perro.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio.

SanVicente, úmn. 61.—Alicante

Noticias

La dolencia que aquejaba á la madre del alcalde de esta ciudad, ha tenido la fatal, el triste desenlace que se temia: la señora doña Luisa Chicheri falleció ayer rodeada de sus amantísimos hijos.

Era la finada espejo de nobles damas, de sentimientos caritativos y bondadosísimo carácter.

Todas esas prendas le granjearon el cariño de todo Alicante que hoy llorará la muerte de la ilustre dama.

A sus hijos queremos testimoniar con este motivo la sincera expresión del pesar que nos embarga por la muerte de esa virtuosa señora alicantina.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier día laborable.

Conforme asegurábamos ayer, ha sido elegido presidente de la Diputación provincial en la sesión de hoy el diputado don Manuel Gómez Valdivia, jefe de los liberales de Elche.

La Asociación de Maestros de Alicante lleva recaudadas 314 pesetas para atender al proceso del maestro que en defensa propia mató á un convecino suyo.

Horario de la Biblioteca

Canalejas

La Biblioteca estará abierta al público todos los días laborables de 9 á 12 de la mañana, y los martes, jueves y sábados de 6 á 8 de la noche. En caso de ser festivo el martes ó jueves, lo estará la víspera de dichos días.

Se ha dispuesto por la Dirección general que cuando se nombre á un maestro por derecho de consorte, no se le asigne escuela ninguna y solo se posesionará de la vacante que resulte de los concursillos locales.

Caridad, la implora un pobre obrero sin trabajo y con dos hijos y esposa enfermos. Las personas de buenos sentimientos podrán ejercer la caridad, visitándolos en «la Goteta» Posada del Sordo.

El próximo domingo día 31, celebrará junta general el Circulo de la Unión Mercantil con el objeto de elegir el nuevo presidente.

Por usar armas sin la debida licencia ha sido denunciado el vecino de Ibi Ramón Verdú Beltrán.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos,
Villavieja, 73, bajo.

El alcalde de Villafranqueza ha denunciado que en aquel pueblo falleció sin asistencia facultativa el niño de cinco años José Leal Estebe.

Ha sido desestimada la instancia del presidente de la Asociación de Maestros opositores, en solicitud de que se agreuen á las oposiciones anunciadas en 1915 las vacantes que dejen los aspirantes de dos mil pesetas que obtengan otras plazas de mayor categoria en dichas oposiciones.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

La guardia civil de Jijona ha denunciado á José Ferré Martínez y José Guijarro Lillo por infracción del Reglamento de carreteras.

Continúa acumulándose en los muelles numerosas partidas de bocoyes de vino, que por falta de vapores sufren gran demora en su embarque, para los puertos del Mediodía de Francia, lo que perjudica grandemente los intereses del comercio alicantino.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Ama de cria, leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres.—Razón: Socorro, 68.

LANA
Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.
Galle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

Movimiento del puerto

Durante las últimas veinticuatro horas han entrado y salido en nuestro puerto los siguientes:

ENTRADOS

Vapor «San José», de Valencia.
Idem «Cabo Higuer», de idem.
Idem «Aragón», de Cartagena.
Idem «Torreblanca», de Argel.
Laud «San José», de Santapola.
Goleta «Esperanza», de Barcelona.
Idem «Pepita», de Marsella.

SALIDOS

Vapor «Aragón», para Marsella.
Idem «Cabo Higuer», para Bilbao.
Idem «San José», para Sevilla.
Idem «Torreblanca», para Barcelona.

Convocatoria

La Remediadora

Compañeros: Se os convoca á todos los asociados á esta colectividad, para junta general ordinaria para el próximo domingo día 31 á las diez de su mañana, en nuestro

domicilio social, Navas 97, (Casa del Paeblo).

Se ruega la puntual asistencia por tener que tratarse asuntos de muchísimo interés para esta sociedad.—La Directiva.

Los Zapateros

El lunes 8 de Enero, de 1907 á las nueve de la noche celebrará junta general ordinaria la sociedad de Zapateros «La Unión», lo que se avisa para conocimiento de todos los compañeros y se os suplica la asistencia por tener que tratarse asuntos de mucha importancia.—La Directiva.

Información general

Para la coronación

Viena.—Los Emperadores austrohúngaros partieron en la tarde de hoy, acompañados de gran séquito, para Budapest, con objeto de ser coronados el día 30.

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

era hija de la misma Mora.

Esteban lanzo una especie de gruñido; la condesa se levantó con violencia, como sintiendo una fuerte emoción.

—¡La hija de la Mora!... repitió acercándose más al viejo.—Cierta... Josefina Rondola...

—Si, ese es su nombre: ¿la conocéis? —preguntó el viejo con estupor.

La condesa se contuvo.

—No—respondió bruscamente,—¿y vos?

El padre de Carmela miró tristemente á la condesa.

—No la conozco personalmente, pero sé que una joven sin corazón, muy mala, que sólo se halla satisfecha cuando causa algún daño.

—¿Y es ella la que ha robado los documentos?

—Si, os lo juro por el alma de vuestro difunto marido.

—¿Y el robo ha tenido lugar hace sólo dos noches?—En tal caso la joven se encontrará en Turin.

le han servido hasta ahora más que para el mal: es astuta, viciosa y embustera. Reune, en suma, los siete pecados capitales.

No quiero decir que á mi lado hubiese llegado á ser una santa, pero yo no la hubiera dado nunca malos consejos, por respeto á la memoria de su madre, pero no era preciso empajarla, se bastaba aún para arrastrar al fango á los demás.

Conmigo no ha tenido nunca ni corazón, ni respeto, ni agradecimiento. Y eso que cree ser mi hija legítima. ¡Figuráos si supiese la verdad del caso!

En fin: vuestra Josefina se ha portado de tal manera, que para castigarla me he guardado bien de hablarle siquiera de aquellos documentos que tengo escondido en un rinconcillo, y que no le entregaré hasta que cumpla los vintión años.

Cuando haya muerto, otra persona de mi confianza os buscará y os entre-

¿El U-46 á pique?

Lion.—La «Koelinsche Zeitung» reproduce el rumor según el cual el submarino alemán U 46 ha debido de ser hundido en aguas francesas.

El periódico francés «L'Information» cree saber que esta noticia es exacta, y que el U 46 se encuentra entre los últimos submarinos alemanes hundidos en los parajes de las costas francesas.

Lo que dice el profesor Pettier

Zurich.—El profesor Pottier, de la Universidad de Moscou, que ha sido repatriado de Alemania, refiere que los internados civiles del campamento de Holzmidon y de Ramstatt sufren un tratamiento espantoso,

Amnistia

Barcelona.—En virtud de la ley de Amnistia, han sido puestos en libertad el periodista republicano Fernando Pintado, que tenia dos condenas y varias causas pendientes, y Federico Cortés, escritor condenado por escándalo público por medio de la imprenta.

Trece contusos

Gerona.—El tren correo de Barcelona descarriló en Cullera, kilómetro 27, resultando levemente contusos 10 viajeros, el revisor del tren, ambulante de Correos y un guardia de la pareja de escolta, quedando interceptada la vía.

Continúa la lucha

Petrogrado.—En la región de Petrakala rechazamos la ofensiva de los turcos.

En la del lago Van ocupamos al pueblo de Ataman.

En el frente rumano, el enemigo ataca encarnizadamente en todo el frente.

En la región de Rimnic abandonamos la primera línea de trincheras.

En todos los demás puntos rechazamos los ataques del enemigo, causándole grandes pérdidas.

En el pueblo de Waleaselezej capturamos ametralladoras al enemigo.

Los combates continúan.

Actividad bastante grande de artillería en algunos sectores al Sur del Somme.

Un disparo francés ha ocasiona-

do dos incendios y una explosión en una batería alemana.

En la región de Deauvraignes (Sur de L'Avrø) los franceses han hecho estallar con éxito varias minas.

Al finalizar la operación, los franceses salieron de sus trincheras y regresaron con varios prisioneros.

El día ha transcurrido con calma en el resto del frente.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.

Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Garcia Ibáñez y el maestro concertador Modesto Pérez.

Salón España

Compañía de zarzuela y opereta

dirigida por los primeros actores actores Sara-Barajas y los maestros concertadores Beltrán-Sánchez

Informes: Miguel Perales, San José, 6.—ALICANTE.

FABRICA DE GUANOS ORGANICOS
 Marca «TORRES»,
 JOSÉ ANTONIO TORRES
 (San Antón) CARTAGENA

IMP. GUIJARRO
 Alicante

gará aquel paquete de documentos, sellado, tal como se encuentra, con esta carta.

Al llegar á este punto, la condesa se paró mirando al padre de Carmela.

—¿Dónde está—dijo con voz un poco temblorosa,—el paquete de documentos que debíais entregar á mi marido de parte de la Mora, junto con esta carta?

El viejo no perdió su calma.

—Ese paquete—respondió,—fué robado hace solamente dos noches á la persona que lo había cuidadosamente guardado desde la muerte de la hostelería.

Una nube pasó por frente á los ojos de Tatiano, que no pudo reprimir su cólera.

—¡Eso es falso!—grito.

El padre de Carmela permaneció tranquilo.

—Es la verdad, condesa...

—¡Es falso!—repitió con más fuerza

Tatiana.

—¿Quién podía tener interés en apoderarse de esos documentos?

—Quien creía ver en ellos un tesoro, porque la persona que los custodiaba cometió la imprudencia de decir que la Mora le había manifestado que si alguien se hubiera servido de aquellos documentos, podía hacerse rico.

„Y tened en cuenta que esa persona, condesa, se ha encontrado en más de una ocasión muriendo de hambre, y hubiera preferido morir á utilizar los documentos que le habían sido confesados.

Tatiana le impuso silencio con un gesto.

—¿Conocéis al ladrón de esos documentos?—preguntó mirándole con insistencia.

El viejo dijo con expresión de sinceridad

—Es una ladrona, señora condesa, que acechaba á aquella persona, la cual creyó poderse fiar de ella, porque

J. ACHEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.
 Últimas novedades en sombreros de feltro.
 PRECIO FIJO
 Rafael Altamira, (antes Princesa), 12